

# 穂北に輝く にきりめ



令和5年度 穂北中学校だより

1月号

校長



穂北中HP

竹下 英貴

## 3学期、2024年のスタートです！

2024年がスタートしました。新年もよろしくお願ひいたします。

1月1日に能登半島地震が起きました。多くの方々が被災され、犠牲になった方々も数多くおられ、胸が締め付けられる思いです。この度の災害により被災された皆様、ならびにそのご家族の皆さんに心よりお見舞い申し上げますとともに、一日も早い復興をお祈りいたします。

1月9日（火）に令和5年度第3学期の始業式を行いました。今年の冬休みは17日間で、久しぶりの再会となりました。インフルエンザ、コロナ対策としてZoomを活用した始業式となりました。各学年の代表と生徒会代表に「3学期の抱負」を述べてもらいましたので紹介します。

西都市計算  
力コンクー  
ル満点賞の  
表彰を行  
いました。



### 令和5年度 「3学期の抱負」

1年代表 福永 愛斗さん

僕は、2学期の反省をもとに3学期の目標をいくつか考えました。2学期の反省は、ケンカがたくさんあったことや係の仕事が一部の人はできていますが、まだできていない人もいたことです。また、場に応じた行動ができていませんでした。だから、3学期はケンカをなくす、係の仕事をしっかりする、場に応じた行動をするという目標があげられます。

まず、1つのケンカをなくす取組は、ケンカが起きるようなこと、例えば相手の嫌がるようなことは言わないようにしたり、からかったりしないようにし、またケンカが起きそうなときには、すぐその場から離れて、先生に報告するとケンカが減ると思います。

次に2つ目は、係の仕事を一部の人があまりできなかったのを、できるようにすることです。そのためには、各委員会の委員長がその委員会の人に、仕事ができない時に注意するようにしたいです。そして3学期には1の1全員が自分の係を積極的にするようにしたいです。

最後に、3つ目は場に応じた行動をすることです。

これまででは、自分の好き嫌いや損得勘定で動いたり、また、その時の感情で行動する人もいました。しかし、それではせっかくやる気をもっている人や真面目に取り組んでいる人に迷惑をかけてしまいます。そして自分の成長もストップさせてしまします。だから、クラス全体が明るく前向きに、何事にも取り組めるように、リーダーを中心にクラスを盛り上げていきたいです。



福永 愛斗さん

2年代表 久保 愛菜さん

あっという間に冬休みが終わり、いよいよ3学期がスタートした。今、私には頑張りたいことが3つあります。

1つ目は、「勉強」です。私はこれまで毎日コツコツと勉強がでておらず、テスト前にだけ焦って勉強することが多くありました。そのためテストの成績もあまり変わっていません。だから、少しでも点数や番数が上がるよう、毎日コツコツ勉強するとともに、それを継続します。また、苦手な教科や分からぬところは、友達や先生に聞いたり自分で調べたりして、苦手分野をしっかりと克服したいです。そして、自分の夢実現に向けた学力を身につけられるように、これまでの家庭学習スタイルを変えていきます。



久保 愛菜さん

2つ目は、「学級三役としての自覚」です。元々私は、人前に出たり発表したりすることが苦手なため、今まで委員長や副委員長などに立候補したことはありませんでした。しかし、前期の委員長や副委員長が学級の皆の意見を大切にし、しっかりとまとめている場面をたくさん見てきて、とても凄いと思いました。そこで、自分も人前に出ることに挑戦するとともに、今までの自分を変えたいと思い、「学級書記」に立候補しました。委員長や副委員長の立場とは違いますが、学級書記として自分はどうあるべきなのかを常に考えながら、任された仕事をきちんとこなし、学級三役の一員として、皆を引っ張っていきます。

3つ目は、「授業で積極的に発表すること」です。私は、答えが分かっていても自信がないことが多く、「間違っているかもしれない…」と思って、中々手を挙げることができません。しかし、先ほど話した学級三役のように、自分を変えるために苦手なことに積極的に挑戦し、自分の成長に繋げたいと考えています。自信をもって発表することができるよう、事前に予習や復習をしたりして、堂々と発表できるように、精一杯頑張ります。

3学期は、あいさつや礼儀・時間を守ることなど、当たり前のことを当たり前にできるようにしっかりと意識した上で、自分の掲げた3つの目標に向けて努力します。そして自分を成長させ、充実した学校生活を送りたいと思います。

### 3年代表 山崎 有璃さん

今日から3学期が始まりました。私たち3年生にとって、中学校生活最後の学期になります。そんな3学期に、個人として頑張りたいことが2つ、クラスで意識したいことが2つあります。



山崎 有璃さん

まず、個人として頑張りたいことの1つ目は、整理整頓です。私は今まで物が多くなってから片づけをしていたので、物が多くなる前に片付けるという習慣をつけたいです。

2つ目は、体調管理をしっかりとすることです。3学期には受験があるので、遅くまで起きないなど、体調に気を付けて健康に過ごしたいです。

次に、クラスで意識したいことの1つ目は、受験に向けた雰囲気づくりです。2学期までは、クラスで勉強する雰囲気はありませんでした。だから3学期は、朝自習など設けられた時間だけではなく、自分から勉強に取り組んだり、勉強をしている人の邪魔をしないよう意識したりして、クラス全体で受験に向けた雰囲気をつくりたいと思います。

クラスで意識したいことの2つ目は、思い出を作ることです。私たちにとってこの学期は、中学校最後なので、仲良く過ごすだけではなく、いい思い出をたくさん作りたいです。以上のことを行なうことを意識しながら、3学期は一日一日を大切に過ごしていきたいです。

### 生徒会代表 壱岐 拓斗さん

僕は2学期に行われた生徒会役員選挙で、第78期生徒会副会長を務めることになりました。そこで、これから生徒会副会長として活動するにあたり、3つの目標を立てました。

1つ目は「テキパキと行動すること」です。全校集会での整列指示や、その後の片付けなど、ひとつひとつの活動を素早く、的確に行いたいです。また、2学期の全校専門委員会、中央委員会での話し合いの際、司会進行に慣れておらず、話し合いがもたついてしまうことが多くありました。この反省を踏まえ、事前に話し合いとそのゴールイメージをもつことで、議論の内容を充実したものにしていきたいです。他にも様々な活動がありますが、生徒会執行部や役員とよく話

し合い、共通理解を図りながら、テキパキとスムーズに活動ができるように努めていきます。



それぞれの代表が素晴らしい「3学期の抱負」を述べてくれました。この冬休み期間中に、全校生徒の前

で発表することを予想しながら自分の3学期の抱負を考えてくれたことを思い浮かべると、各学年での成長を感じることができました。自分が文字に起こしたことを発表するという経験をこれからも大切にしてほしいと思います。そして、この抱負に向けて努力を続けていきましょう。続けていくことが自分を成長させてくれると信じています。

## ロードレース大会を行いました！

12月14日（木）に校内ロードレース大会を行いました。天気にも恵まれ、ほとんど風もない中、大会を開催することができました。当日は多くの保護者の皆さんも来校され、走る姿に声援を送っていただきました。男子・女子上位5位までを表彰しました。入賞者は表の通りです。



黒木 重文さん



### 男子入賞者

- |    |             |    |             |
|----|-------------|----|-------------|
| 1位 | 黒木涼雅さん（3年生） | 1位 | 金丸日香さん（2年生） |
| 2位 | 橋口慶到さん（3年生） | 2位 | 矢野心悠さん（1年生） |
| 3位 | 杉田昊夢さん（2年生） | 3位 | 横山颯香さん（1年生） |
| 4位 | 押川 琉さん（2年生） | 4位 | 黒木瞳月さん（2年生） |
| 5位 | 伊福大和さん（3年生） | 5位 | 黒木優月さん（2年生） |

### 女子入賞者



当日は、1月8日（月）に行われた市町村対抗駅伝大会に出場した本校PTA副会長の黒木重文さんも参加してくださいました。今年の市町村対抗駅伝で西都市チームは記録を大幅に伸ばし、走姿顕心賞を受賞しました。職員玄関前に新聞記事が掲示してありますので、ご覧ください。

# しめ縄作りを行いました！

ロードレース大会が終わった午後に体育館でしめ縄づくりを行いました。穂北づくり協議会会長の黒木利美様、子ども未来部会長の壹岐之人様をはじめ、穂北づくり協議会の皆さん、PTAの皆さまの協力を得て、実施することができました。12日（火）の夜には事前にしめ縄づくりを職員にも指導していただき、当日に臨みました。見るのとやるとでは大違いで、なかなかうまくいかない経験をすることができました。



# 不審者対応の避難訓練を行いました！



1月11日（木）に宮崎県警察本部のスクールサポーターの桂 俊之様に来ていただき、不審者対応のための避難訓練を行いました。不審者が学校内に侵入したとの想定で、生徒が安全に避難するためにどんなことが必要なのかについて考える時間になりました。夏季休業中の職員研修では、実際に、不審者に対して刺股を使って防御する対応について研修を行いましたが、今回は学級に入ってこないように机や椅子を使ってバリケードを作るという対応を学ぶことができました。

池田小学校の事件後は、全国で行われていた訓練ですが、最近は実施する学校も少なくなってきたそうです。最後に体育館に集合した後の振り返りで、一番の不審者対応の対策は「あいさつをすること」「声をかけること」ですというお話をされました。元気のよいあいさつは防犯にもつながるということですので、元気のよいあいさつを続けていきましょう。

## 【1月・2月の主な行事】

### 1月

- 24日…私立高校入試（日大・鵬翔・第一）  
25日…私立高校入試（日章）

### 2月

- 1日…テスト範囲表配付  
2日…キャリアみらいゼミ（1年生）  
午前中西都市民会館・午後妻中  
7日…県立高校推薦入試  
14・15日…第3回校内テスト  
16日…薬物乱用防止教室  
20日…参観日、立志式（2年）